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中国常驻联合国代表马朝旭大使 

在第 73 届联合国大会安理会改革政府间谈判中的发言 
 

主席女士， 

在第七十二届联大政府间谈判期间，会员国就安改涉及的五大类

问题及其内在的关联性进行了坦诚、深入、耐心的协商，增进了相互

了解，为达成最广泛的共识进一步积累了条件。中方对此表示赞赏。

我们也感谢前任主席阿联酋和格鲁吉亚常驻代表为此所做出的不懈努

力。 

主席女士， 

安理会改革涉及全体会员国切身利益和联合国的长远发展，关乎

全球集体安全机制的未来，也是全球治理体系变革的重要组成部分。

中方一贯支持安理会进行合理必要的改革。我们一贯主张，改革应该

优先增加发展中国家特别是非洲国家的代表性和发言权，应该让更多

国家，特别是占会员国大多数的中小国家，有更多的机会参与安理会

的决策，发挥更大的作用。改革唯一现实可行方式是根据联大第

62/557 号决定和会员国的共识，坚持政府间谈判会员国主导的原则，

通过广泛民主协商，就安理会改革的五大类问题寻求一揽子的解决方

案，达成最广泛的共识。为改革人为设定时限，强推不成熟的改革方
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案，在不成熟条件下强行启动案文谈判不利于安改进程，也不利于维

护会员国团结，更不利于从根本上改变发展中国家在安理会代表性不

足的现状。 

主席女士， 

政府间谈判是会员国围绕安理会改革问题交换意见、加深理解的

重要平台，也是可信、透明、包容的交流渠道。 

在广大会员国就安改问题仍存在严重分歧的情况下应该继续就各

自看法和主张进行深入坦诚的讨论，增进相互理解。我们希望本届政

府间谈判继续沿着会员国主导的正确轨道，从全体会员国共同利益出

发，朝着凝聚最广泛共识的方向前行。中方愿同各方共同努力，继续

为此发挥积极的建设性作用。 

谢谢主席女士。 
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